

Table with subscription rates: Precios de suscripción. Barcelona, una peseta al mes. Provincias, 4'50. Unión Postal, 3'00.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 + Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros + EDICIÓN MAÑANA

PELETERIA FRANCESA
Puerta del Angel, 5, entresuelo

Gran surtido en MARTRES, RENARDS, SKUNGS, etc., CUELLOS, ECHARPES y MANGUITOS. Los últimos modelos se hallan expuestos en el interior.

FESTIVIDAD DE TODOS LOS SANTOS
GRAN SURTIDO de PANEGILLOS y DULCES
Fábrica de J. Ferrer y Gil
Calle San Pablo, 13. - Teléfono 1500

CASA C. AMAT. - I, Archs, I.

Acaban de recibirse las últimas novedades en ALFOMBRAS en piezas de todas clases. GRANDE y variado SURTIDO en OARPETAS, ALFOMBRAS de todos estilos y tamaños hasta seis metros. Variedad en PASILLOS en todos los anchos.

INTERESANTE

La curación de las enfermedades del estómago por crónicas que sean, es un hecho positivo, tomando el tan renombrado Vino Ramonó.

ANEMIA

Vino de ostras del Doctor Sastro y Marqués. Premiado en la Exposición Universal de París 1900 y recientemente en el Congreso Nacional antituberculoso de Barcelona.

Pláticas sobre el porvenir

La finez propia de Anatole France se acentúa en uno de sus mejores libros: 'Sobre la piedra inmaculada'. Son bellas páginas que tratan de los diálogos que acerca del porvenir sostuvieron Gallón, procer de Achaia y hermano de Séneca, Lucius Cassius, Marcus Lollius y Annaeus Mela.

PEQUEÑA TRIBUNA

Vocales asociados. Su labor incoherente es un nuevo dato, para desconfiar de la representación corporativa.

El año pasado parecía que los vocales asociados tendían a inspirarse en el interés superior de la ciudad, en un concienzudo estudio de sus necesidades, y en un amplio sentido económico financiero.

Un regidor, que tiene de sí mismo el más alto de los conceptos, creyó candidamente que se había apoderado del espíritu de los contribuyentes que componen ese organismo neutro y acéfalo, resumen de todos los pequeños egoísmos y de todas las rutinas.

Con ellos, no se va a ninguna parte. Y mucho menos, a la ciudad futura, a la Barcelona del porvenir.

El que se forje la ilusión de inspirar, de trocar en un instrumento de progreso la heterogeneidad y abigarrada Junta de Vocales asociados, se engaña a sí mismo y sin darse cuenta a posar suyo, engañará a los demás.

Esos elementos sociales no tienen otra guía, mejorando en la relación personal a quien se haya de mejorar, que su pequeño interés de momento, visto a través de su pequeño criterio, las más de las veces sugerido por una intención recóndita, por un móvil que cada cual lleva dentro como un secreto que no puede divulgarse.

La última experiencia ha sido desoladora. Cuanto han propuesto, los que se creían sus espirituales orientadores, lo han rechazado los vocales asociados. En cambio aprobaron casi todo cuanto se empuñaron aquellos en convencerlos, que era inútil o perjudicial al interés de la ciudad.

Derechas e izquierdas, mayorías y minorías, fracasaron en la empresa de suprimir gastos superfluos o de recabar gastos necesarios.

No ha prevalecido ni la política de prudentes economías, ni la audaz política de los grandes gastos reproductivos.

No se ha sabido sintetizar un plan completo de reorganización de los servicios municipales.

La incoherencia más desastrosa, ha sido la característica de la última Junta de Vocales asociados. En su seno, se ha visto a hombres que se llaman de progreso y de cultura combatir partidas impuestas por el decoro ciudadano, y a significados enemigos de todo lo genuinamente catalán, votar de buen grado medidas para el sostenimiento de instituciones que hubiese sido vergonzoso desatender.

Un fenómeno idéntico parece señalarse en los elementos corporativos, que por virtud de una acertada selección fueron designados para formar parte de la importante comisión que dentro de un plazo fijo, debió resolver el trascendental problema del abastecimiento de aguas.

Días antes de terminar este plazo regulado por la urgencia del asunto, esos señores representantes del elemento corporativo de la ciudad, alegan como excepción dilatoria la falta de datos y elementos de juicio.

Pero requeridos para que digan... cuáles son esos datos y elementos de juicio, balbucean y no aciertan a proporcionarlos.

Incoherencia, egoísmo, rutina y pereza, ignorancia, obstruccionismo, he aquí las tónicas que por ahora se ostentan, dentro del elemento corporativo de nuestra urbe.

Es una gran desgracia.

Parce ser que los jóvenes aviadores Bernal y Mercadé han encontrado apoyando su empresa, a un buen Mecenas. Y que es el tal un distinguido prócer que tiene su Palacio en la Rambla de Canalejas.

La pasada semana ha regresado a París, la familia Cassadó. Durante el verano que el padre D. Joaquín, ha empleado utilizando un drama lírico, los hijos, Gaspar y Tío, no han dejado de prepararse para sendos conciertos de violoncelo y violín que tienen ya contratados. Séales a todos propio, el porvenir!

Julio Antonio está ya esbozando el monumento de Ganivet. Cunde la idea de Joan Pi. Dentro de poco se celebrará en Granada una reunión magna para recabar el apoyo pecuniario de los Municipios y Diputaciones provinciales andaluzas. Marquina ha prometido escribir un artículo insistiendo en la iniciativa.

las cosas no cambian. De una u otra forma, habrán siempre voluntades que se impongan al resto de la colectividad; luchas y caídos en la lucha; jeraquías y Estados. Así es la vida. El porvenir que hoy se nos profetiza, quizá sea un caso igual al de Gallón: que lo tenía ante sí, en San Pablo, y en cambio lo buscaba en el poder augusto de las águilas de Roma.

MANIFIESTO de la Agrupación Socialista Obrera de Barcelona

A los republicanos y socialistas barceloneses. Cambiados, compañeros: La Agrupación Socialista de Barcelona, en solemne asamblea celebrada el día 22 del corriente mes de Octubre, tomó el acuerdo de publicar un manifiesto explicativo del movimiento político que atravesamos y de la actitud respecto del mismo observada por esta Agrupación, confiando el honor de redactarlo a la Comisión firmante.

Esta Comisión, pues, al hacer público el documento se complacía en testimoniar a la asamblea su gratitud por la honrosa distinción que le confirió, a la que únicamente puede corresponder siendo intérprete fiel de su pensamiento.

La conjunción republicano-socialista. El deber y el honor nos llevó a los socialistas a iniciar e integrar la conjunción republicano-socialista ante la amenaza que para todas las libertades significaba la última etapa conservadora del señor Maura.

Hubiéramos faltado a los más elementales principios de nuestro credo de no haber unido el propio esfuerzo al de los partidos avanzados de nuestro país para lanzar del Poder al hombre funesto de la sangrienta represión de los sucesos de Julio, al hombre cruel que levantara toda la Europa liberal y civilizada en contra de nuestra tierra, al gobernante, en fin, cuyo sólo nombre constituye hoy una mancha para el progreso europeo.

Un punto de la Europa liberal le arrojó del Poder. Su caída fue una aureola de paz para todos los hogares españoles. Y al calor de aquel gran movimiento de indignación popular nació la conjunción republicano-socialista para evitar que este trozo de Europa que se llama España pueda nuevamente sufrir la afrenta del yugo del señor Maura.

Aspecto importante de la política española la vuelta del señor Maura al Gobierno, no es este, sin embargo, todo el objetivo de la conjunción republicano-socialista. Entendemos los socialistas españoles, como lo entienden nuestros correligionarios de todos los países, que para la propaganda y desarrollo de nuestro programa se necesita un estado de derecho y de libertad que no ofrece ni puede ofrecer el régimen imperante. Derribar éste es, pues, un preliminar indispensable para la acción socialista.

La conjunción republicano-socialista es, indisputablemente, la mayor fuerza política colocada frente de la monarquía. Por ello la integramos los socialistas, con la esperanza de que la instauración de un nuevo régimen abra en nuestro país cauces de libertad que puedan ser vehículos para la definitiva implantación de nuestros ideales generosos.

En estas circunstancias es primordial deber de los socialistas robustecer la conjunción republicano-socialista y procurar que tenga órganos adecuados desde la capital de España a la última de nuestras villas. La Agrupación Socialista Obrera de Barcelona creó haber cumplido su obligación respecto del particular. Constituir la conjunción en Barcelona ha sido para ella empeño vivísimo, y si bien la suerte no ha respondido a sus vehementes propósitos, no crea tampoco que el esfuerzo haya resultado trabajo perdido.

No se ocultará a nuestros correligionarios las circunstancias especiales de la política local de Barcelona. Aun conociendo la Agrupación Socialista Obrera intentó poner al habla, cumpliendo un acuerdo de la asamblea, a los distintos partidos del republicanismo para ver si era posible llegar a una conclusión en el punto concreto de la constitución del Comité de conjunción republicano-socialista.

Haciendo honor a la verdad, debemos declarar que todos los partidos y fracciones republicanas de Barcelona están dentro de la conjunción y en favor de la conjunción, debiendo a motivos especiales algunos de ellos, dignos de respeto, y hasta fuera del alcance de los prejuicios políticos, el que por el momento no pueda ser un hecho la constitución de dicho organismo en Barcelona. Debemos afirmar también, en aras de la verdad, que ninguna dificultad de orden doctrinal, de procedimiento, ni siquiera personal existe para la constitución del referido Comité. Si de ello se hubiera tratado, la Agrupación Socialista Obrera de Barcelona, cumpliendo su misión, habría hecho un esfuerzo para allanar dificultades; pero las expuestas orun de un carácter tal que nuestro partido, hasta por delicadeza, no podía intervenir para solucionarlas. La U. F. N. R., reconociendo en el partido socialista obrero los atributos de tal partido para los efectos de la constitución del Comité de conjunción, no podía, en cambio, mantener igual criterio respecto de las otras fracciones republicanas de Barcelona, cuyas condiciones de partido debían por lo menos ser examinadas, sin que ello significara desvío ni menos hostilidad hacia aquellas agrupaciones. Al integrar la conjunción republicano-socialista ya en el Comité central la representación de la U. F. N. R. se reservó su libertad de acción, que le fué reconocida por el Comité central.

La representación de los otros organismos republicanos estaban conformes en constituir el Comité de conjunción. Dadas las razones aducidas por los representantes de la U. F. N. R., a la Agrupa-

ción Socialista Obrera de Barcelona no la incumbía el examen de las fuerzas republicanas y menos el dar fe de vida a determinados partidos, como tampoco el extenderles la papeleta de defunción. En querellas de esta índole nuestra acción hubiera sido impolítica, aun comprendiendo las razones de hecho aportadas por la U. F. N. R., al afirmar su fuerza numérica efectiva y su organización acabada y la casi imponderable de los demás organismos republicanos y la de derecho que alegan los representantes de las otras fracciones.

Circunscrita la próxima lucha electoral de Barcelona a las candidaturas de la derecha, a la radical y a la de U. F. N. R., era deber nuestro apoyar la candidatura del partido que está dentro de la conjunción y que cuenta con mayor fuerza, a saber, la de la U. F. N. R. Así lo acordó nuestra Asamblea el día 22 de Octubre.

Enfrente de la candidatura de las derechas unidas, que constituye un reto a la libertad, y de la candidatura del partido radical, representación viva de dudosa moralidad administrativa, el Partido Socialista Obrero sólo podía y hasta el deber le imponía, apoyar, y votar la candidatura de la Unión Federal Nacionalista Republicana.

Nuestra actitud ante la próxima lucha electoral. En cuanto a nuestro concurso personal a dicha candidatura, que desde luego fué solicitado por la representación de la U. F. N. R., si bien desde las conveniencias de partido hasta el deber político, podían inclinarnos a ello, deberes de delicadeza, sentimientos de dignidad nos obligaban a declinar tal honor, no obstante la reiterada insistencia, nunca bastante alabada por la franca y espontánea, de la U. F. N. R.

Sin conocer el pensamiento y la actitud de las demás fracciones republicanas, el Partido Socialista Obrero, por delicadeza, repetimos, no aceptó en aquel entonces la oferta; pero reiterada con insistencia ésta, después de haber recabado nuestro partido la libertad de acción, lo propio que las demás fracciones republicanas, ante la imposibilidad de constituir el Comité de conjunción, no ha encontrado ni motivos ni siquiera pretextos, para negar su concurso en la próxima lucha electoral.

Las circunstancias de esta lucha son tales que aceptar un puesto en las avanzadas es para el Partido Socialista Obrero un honor y un deber, y requerido nuevamente para ello, no podía en manera alguna rechazarlo.

Unidos iremos los socialistas y los republicanos a dar vida a una candidatura verdaderamente de izquierda que pueda sumar desde los elementos republicanos más gubernamentales a los socialistas más exigentes. A la coalición de las derechas opondremos, con nuestro concurso una verdadera coalición de las izquierdas que sea baluarte firmísimo de libertad y de moralidad administrativa.

La candidatura de las derechas y la radical. Es un deber de todos que el Municipio de Barcelona no caiga ni en manos de la reacción que simboliza la candidatura de las derechas agrupadas, ni en las manos pecadoras de los titulados radicales, cuyos actos de mala administración, como los calificaron en el Congreso nuestro leader Pablo Iglesias y el señor Azcarate, han sido durante los años un escanto para la ciudad y una vergüenza para todos los ciudadanos.

La candidatura de las derechas constituye una provocación a la Barcelona liberal y republicana. Ella simboliza aquel repugnante 'déléu' contra el pueblo republicano y las clases obreras a raíz de los sucesos de Julio; ella representa el capitalismo más burgués y opresor de nuestra tierra; ella es encarnación viva del despotismo más desenfrenado. Todos los prejuicios religiosos, políticos y sociales que nos legara nuestra historia, desde el absolutismo político a la intolerancia religiosa, tendrán en ella representación preeminente.

Negar la realidad de este factor en Barcelona sería cerrar los ojos a la evidencia, como sería grave falta no aprestarse todos los elementos liberales y socialistas a combatirla.

Si de la candidatura de las derechas nos separan fundamentalmente nuestras ideas, de la candidatura radical nos separan igualmente nuestras convicciones y nuestra conducta política y hasta nuestro honor.

La sola perspectiva de que la junta de los familiares é irradiados de todas partes que rodea al señor Lerroux, se apodere nuevamente del gobierno de la ciudad, debe ponernos en línea de batalla. Todo lo ha explotado el señor Lerroux para sus campañas: le faltaba únicamente explotar la honra de los suyos, para levantarse erguido en calidad de moralista sobre sus víctimas.

Un día 'tró las muletas' para gobernar, sin lograr conseguirlo; hoy tira por la borda la honra de los suyos, después de haber sido cogido infraganti con las manos en la masa en el asunto de las aguas y en el de la cal, el yeso y el cemento, y como si todos los ciudadanos fueran de la condición del borrego que creyeran en artes de encantamiento, muéstrase indignado y sorprendido. Habló de revolución y al sonar los truenos que le llamaban no compareció; hace a los suyos dueños de la ciudad, y en cuanto se le presenta el espejo por delante esquiva las responsabilidades; vuelve la cara y trata de esconder la mano... revolución, patriotismo, protesta social, los más

Campaña electoral

MANIFIESTO de la Agrupación Socialista Obrera de Barcelona

A los republicanos y socialistas barceloneses. Cambiados, compañeros: La Agrupación Socialista de Barcelona, en solemne asamblea celebrada el día 22 del corriente mes de Octubre, tomó el acuerdo de publicar un manifiesto explicativo del movimiento político que atravesamos y de la actitud respecto del mismo observada por esta Agrupación, confiando el honor de redactarlo a la Comisión firmante.

Esta Comisión, pues, al hacer público el documento se complacía en testimoniar a la asamblea su gratitud por la honrosa distinción que le confirió, a la que únicamente puede corresponder siendo intérprete fiel de su pensamiento.

La conjunción republicano-socialista. El deber y el honor nos llevó a los socialistas a iniciar e integrar la conjunción republicano-socialista ante la amenaza que para todas las libertades significaba la última etapa conservadora del señor Maura.

Hubiéramos faltado a los más elementales principios de nuestro credo de no haber unido el propio esfuerzo al de los partidos avanzados de nuestro país para lanzar del Poder al hombre funesto de la sangrienta represión de los sucesos de Julio, al hombre cruel que levantara toda la Europa liberal y civilizada en contra de nuestra tierra, al gobernante, en fin, cuyo sólo nombre constituye hoy una mancha para el progreso europeo.

Un punto de la Europa liberal le arrojó del Poder. Su caída fue una aureola de paz para todos los hogares españoles. Y al calor de aquel gran movimiento de indignación popular nació la conjunción republicano-socialista para evitar que este trozo de Europa que se llama España pueda nuevamente sufrir la afrenta del yugo del señor Maura.

Aspecto importante de la política española la vuelta del señor Maura al Gobierno, no es este, sin embargo, todo el objetivo de la conjunción republicano-socialista. Entendemos los socialistas españoles, como lo entienden nuestros correligionarios de todos los países, que para la propaganda y desarrollo de nuestro programa se necesita un estado de derecho y de libertad que no ofrece ni puede ofrecer el régimen imperante. Derribar éste es, pues, un preliminar indispensable para la acción socialista.

La conjunción republicano-socialista es, indisputablemente, la mayor fuerza política colocada frente de la monarquía. Por ello la integramos los socialistas, con la esperanza de que la instauración de un nuevo régimen abra en nuestro país cauces de libertad que puedan ser vehículos para la definitiva implantación de nuestros ideales generosos.

En estas circunstancias es primordial deber de los socialistas robustecer la conjunción republicano-socialista y procurar que tenga órganos adecuados desde la capital de España a la última de nuestras villas. La Agrupación Socialista Obrera de Barcelona creó haber cumplido su obligación respecto del particular. Constituir la conjunción en Barcelona ha sido para ella empeño vivísimo, y si bien la suerte no ha respondido a sus vehementes propósitos, no crea tampoco que el esfuerzo haya resultado trabajo perdido.

No se ocultará a nuestros correligionarios las circunstancias especiales de la política local de Barcelona. Aun conociendo la Agrupación Socialista Obrera intentó poner al habla, cumpliendo un acuerdo de la asamblea, a los distintos partidos del republicanismo para ver si era posible llegar a una conclusión en el punto concreto de la constitución del Comité de conjunción republicano-socialista.

Haciendo honor a la verdad, debemos declarar que todos los partidos y fracciones republicanas de Barcelona están dentro de la conjunción y en favor de la conjunción, debiendo a motivos especiales algunos de ellos, dignos de respeto, y hasta fuera del alcance de los prejuicios políticos, el que por el momento no pueda ser un hecho la constitución de dicho organismo en Barcelona. Debemos afirmar también, en aras de la verdad, que ninguna dificultad de orden doctrinal, de procedimiento, ni siquiera personal existe para la constitución del referido Comité. Si de ello se hubiera tratado, la Agrupación Socialista Obrera de Barcelona, cumpliendo su misión, habría hecho un esfuerzo para allanar dificultades; pero las expuestas orun de un carácter tal que nuestro partido, hasta por delicadeza, no podía intervenir para solucionarlas. La U. F. N. R., reconociendo en el partido socialista obrero los atributos de tal partido para los efectos de la constitución del Comité de conjunción, no podía, en cambio, mantener igual criterio respecto de las otras fracciones republicanas de Barcelona, cuyas condiciones de partido debían por lo menos ser examinadas, sin que ello significara desvío ni menos hostilidad hacia aquellas agrupaciones. Al integrar la conjunción republicano-socialista ya en el Comité central la representación de la U. F. N. R. se reservó su libertad de acción, que le fué reconocida por el Comité central.

La representación de los otros organismos republicanos estaban conformes en constituir el Comité de conjunción. Dadas las razones aducidas por los representantes de la U. F. N. R., a la Agrupa-

ción Socialista Obrera de Barcelona no la incumbía el examen de las fuerzas republicanas y menos el dar fe de vida a determinados partidos, como tampoco el extenderles la papeleta de defunción. En querellas de esta índole nuestra acción hubiera sido impolítica, aun comprendiendo las razones de hecho aportadas por la U. F. N. R., al afirmar su fuerza numérica efectiva y su organización acabada y la casi imponderable de los demás organismos republicanos y la de derecho que alegan los representantes de las otras fracciones.

Circunscrita la próxima lucha electoral de Barcelona a las candidaturas de la derecha, a la radical y a la de U. F. N. R., era deber nuestro apoyar la candidatura del partido que está dentro de la conjunción y que cuenta con mayor fuerza, a saber, la de la U. F. N. R. Así lo acordó nuestra Asamblea el día 22 de Octubre.

Enfrente de la candidatura de las derechas unidas, que constituye un reto a la libertad, y de la candidatura del partido radical, representación viva de dudosa moralidad administrativa, el Partido Socialista Obrero sólo podía y hasta el deber le imponía, apoyar, y votar la candidatura de la Unión Federal Nacionalista Republicana.

Nuestra actitud ante la próxima lucha electoral. En cuanto a nuestro concurso personal a dicha candidatura, que desde luego fué solicitado por la representación de la U. F. N. R., si bien desde las conveniencias de partido hasta el deber político, podían inclinarnos a ello, deberes de delicadeza, sentimientos de dignidad nos obligaban a declinar tal honor, no obstante la reiterada insistencia, nunca bastante alabada por la franca y espontánea, de la U. F. N. R.

Sin conocer el pensamiento y la actitud de las demás fracciones republicanas, el Partido Socialista Obrero, por delicadeza, repetimos, no aceptó en aquel entonces la oferta; pero reiterada con insistencia ésta, después de haber recabado nuestro partido la libertad de acción, lo propio que las demás fracciones republicanas, ante la imposibilidad de constituir el Comité de conjunción, no ha encontrado ni motivos ni siquiera pretextos, para negar su concurso en la próxima lucha electoral.

Las circunstancias de esta lucha son tales que aceptar un puesto en las avanzadas es para el Partido Socialista Obrero un honor y un deber, y requerido nuevamente para ello, no podía en manera alguna rechazarlo.

Unidos iremos los socialistas y los republicanos a dar vida a una candidatura verdaderamente de izquierda que pueda sumar desde los elementos republicanos más gubernamentales a los socialistas más exigentes. A la coalición de las derechas opondremos, con nuestro concurso una verdadera coalición de las izquierdas que sea baluarte firmísimo de libertad y de moralidad administrativa.

La candidatura de las derechas y la radical. Es un deber de todos que el Municipio de Barcelona no caiga ni en manos de la reacción que simboliza la candidatura de las derechas agrupadas, ni en las manos pecadoras de los titulados radicales, cuyos actos de mala administración, como los calificaron en el Congreso nuestro leader Pablo Iglesias y el señor Azcarate, han sido durante los años un escanto para la ciudad y una vergüenza para todos los ciudadanos.

La candidatura de las derechas constituye una provocación a la Barcelona liberal y republicana. Ella simboliza aquel repugnante 'déléu' contra el pueblo republicano y las clases obreras a raíz de los sucesos de Julio; ella representa el capitalismo más burgués y opresor de nuestra tierra; ella es encarnación viva del despotismo más desenfrenado. Todos los prejuicios religiosos, políticos y sociales que nos legara nuestra historia, desde el absolutismo político a la intolerancia religiosa, tendrán en ella representación preeminente.

Negar la realidad de este factor en Barcelona sería cerrar los ojos a la evidencia, como sería grave falta no aprestarse todos los elementos liberales y socialistas a combatirla.

Si de la candidatura de las derechas nos separan fundamentalmente nuestras ideas, de la candidatura radical nos separan igualmente nuestras convicciones y nuestra conducta política y hasta nuestro honor.

La sola perspectiva de que la junta de los familiares é irradiados de todas partes que rodea al señor Lerroux, se apodere nuevamente del gobierno de la ciudad, debe ponernos en línea de batalla. Todo lo ha explotado el señor Lerroux para sus campañas: le faltaba únicamente explotar la honra de los suyos, para levantarse erguido en calidad de moralista sobre sus víctimas.

Un día 'tró las muletas' para gobernar, sin lograr conseguirlo; hoy tira por la borda la honra de los suyos, después de haber sido cogido infraganti con las manos en la masa en el asunto de las aguas y en el de la cal, el yeso y el cemento, y como si todos los ciudadanos fueran de la condición del borrego que creyeran en artes de encantamiento, muéstrase indignado y sorprendido. Habló de revolución y al sonar los truenos que le llamaban no compareció; hace a los suyos dueños de la ciudad, y en cuanto se le presenta el espejo por delante esquiva las responsabilidades; vuelve la cara y trata de esconder la mano... revolución, patriotismo, protesta social, los más



Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport

Dinámica atmosférica

El tiempo para hoy en la Europa central y meridional

Anteayer llovió en el Cantábrico y norte de Francia, y a causa del régimen temporalizado del Mediterráneo interior también llovió hasta las tierras italianas.

Se halla en las comarcas centrales de Noruega un centro tempestuoso venido del norte de Escocia, donde hoy llegará una violenta borrasca que perturbará con grandes oleajes y lluvias las tierras escandinavas, mar del Norio y tierras vecinas hasta el Báltico.

Persistirá el temporal del Mediterráneo inferior con grandes oleajes y lluvias que llegarán a los mares de Sicilia, y está perturbación atmosférica alcanzará al Mediterráneo superior y tierras vecinas, pero menos intensamente.

Una línea de lluvia caerá desde Galicia y una zona del norte de España hasta las tierras francesas, manteniéndose el tiempo sin lluvias como ayer en el resto de España.

D. Puig

EL TIEMPO. — Día 31. — Las presiones atmosféricas se mantienen superiores a la normal, señalando el barómetro 764.10 milímetros.

El termómetro al sol señala 30,2 grados y varía a la sombra de una mínima de 11 a una máxima de 20.

Cielo cubierto, reinando viento ENE. En igual día del año anterior el barómetro señalaba 758,91 milímetros. El termómetro al sol indicaba 31 grados, variando a la sombra de una mínima de 13, a una máxima de 20,6.

El cielo estaba nuboso, reinando viento S.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo é ilustrado compañero, José M.ª Jordá, que durante tantos años ha honrado las columnas de La Publicidad con sus escritos, coadyuvando con su esfuerzo, trabajo é inteligencia a la obra de nuestro periódico, ha de dejar de formar parte de esta redacción, siguiendo en la de nuestro querido colega El Noticiero Universal.

Deja entre nosotros un excelente recuerdo. Aun cuando a veces le consideramos como uno de los nuestros, pues su separación voluntaria no significa que se hayan roto los lazos de buena amistad y compañerismo que con Jordá nos unían.

Anoche en el expreso salió para Madrid el alcalde de aquella villa D. José Francos Rodríguez.

Fueron a despedirle en la estación de Francia el capitán general D. Valeriano Weyler, el gobernador civil señor Porcía, el presidente de la Audiencia señor Del Lío, el fiscal señor Rives, el alcalde señor marqués de Mariana, el senador señor Forgas, los concejales madrileños que se hallan en esta capital y los de este Ayuntamiento señores Mir y Miró y Canals, el cónsul de Méjico señor Castiella, el inspector general de policía señor fetana, el presidente, secretario y una comisión de la Junta del Centro Madrileño, el secretario y oficial primero del Ayuntamiento, respectivamente señores Gómez del Castillo y Janer, etcétera, etc.

El señor Francos Rodríguez marchóse satisfechísimo de las atenciones recibidas. En el mismo tren salió para Madrid, el comisario regio de aguas y ex ministro don Juan Alvarado.

DELEGACION DE HACIENDA.—La Delegación de Hacienda ha señalado para el día 3 de Noiembre los siguientes pagos:

- Antonio Terol, 24 pesetas; José Urquiza, 10,91036; José Gómez, 2,91478; Luis Diaz, 26,795; Esteban Inclán, 1,18196; Pascual J. Molins, 2,02086; Antonio Moya, 5,16478; Rogelio Gallego, 21,21149; Humbilito Guardia civil, 6454; Román Tosal, 80,84947; José Azcarraga, 1,98187; Jefe Telégrafos, 89722; B. R. Domenech, 32,54390; Justo Corrás, 33,71031; Onofre Fisas, 41,35939; Rogelio Gómez, 14,63387; Vicente Tello, 63,70756; José Cardoua, 32,75639; Aurelio López, 9,43790; Vicente Trillo, 6,59914; Ignacio Fernández, 1,64575; Camila Aragón, 10857; José Deu y C., 8,082; Hermanos Campubri, 1,21525; señores Ricart y C., 1,00238; Jerónimo Bisicuit y otros, 31,781; Jaime Escuita, 21560; Dolores Navarro, 82380; Vda. de J. Vilaseca, 23114; A. Pladellorrens, 4,380; Eustaquio Migólez, 2,85366; Fernando Estelzer, 54138; José M. Jové, 89455; Pedro G. Maristany, 151014; José Félix, 1876; Ayuntamiento Masías San Pedro Torelló, 1,01233; Enrique Martínez, 21,439; Carderius Palanell y C., 12,474; José Cincin, 7148; Francisco P. Planas, 49,31246; Adriano Casademunt, 13001; Rafael Luna, 4,98189; Juan Masanet, 11250; Francisco Monrás, 35333; Jaime S. Susany, 1,85355; Conrado Font, 3,03954; Antonio Parera, 8,1667; Narciso Ullastres, 215; Emilio Castañé, 4,90591; Adriano Torreillo, 111703; Fernando Nonferte, 63,94204; Enrique López, 39,5257; Ruperto Kiola, 49,5818; José Elias, 21,00634; Justo Fernández, 39,07954; Domingo Santmaría, 15,67200; Alejandro Sánchez, 24,95144; Leopoldo de la Torre, 41014; Dionisio Parcia, 10,16262; En íq. e Mas, 1,97994; Vicente Vázquez, 20,60767; Antonio Fabrè, 18,89101; Julio Escje, 22,17364; Luis de Miguel, 22,69245; Bernardo Rodríguez, 22,15181; Francisco del Pozo, 30,58951; Rafael Posada, 17,21465; Ramón Rodríguez, 10,15246; Vicente Blasco, 31,21861; Pompeyo Martí, 1,13024; Martín Verdú, 6,63827; León Castrejón, 1,26120; Ramón Rovira, 2,500; Ramón Anglada, 3,000; José Sueras, 1,000; José Carpintero, 1,000; Francisco de A. Olla, 47958; Administrador Loterías n.º 5 capital, 60,000; Depositario pagador, 222,000.

EL CANJE DE LOS TITULOS DE LA DEUDA AL 4 POR 100 INTERIOR.— En la Delegación de Hacienda se ha recibido la segunda remesa de títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, en equivalencia a los presentados al canje. Los interesados, para poderlos retirar, deberán presentarse de diez á doce en el local de la Depositaria-Pagaduría, sito en la fonda de la Universidad número 1, bajos, en los días que á continuación se expresan: Día 2 de Noviembre, Facturas n.ºs. 302 á 420 de presentación. Día 3 Facturas números 421 á 540. Día 4 Facturas números 441 á 658.

El Ateneo Ferroviario de Barcelona, efectuará el día 3 del actual, la apertura de las clases nocturnas de la Academia de este Ateneo, las cuales comprenden los grupos y asignaturas siguientes:

Clase elemental diaria.—Primer grupo: Lectura, Escritura, Aritmética, Gramática castellana, Geografía, Urbanidad, Historia é Higiene (desde las ocho á las diez de la noche).

Clases especiales.—Segundo grupo: Tarifas y Contabilidad ferroviaria (lunes, miércoles y viernes laborables), de siete y media á ocho y media.

Tercer grupo: Dibujo en toda su extensión (todos los días laborables), desde las ocho á las nueve y media.

La matrícula queda abierta en la secretaría del Ateneo, todos los días de siete á nueve de la noche.

LEGIA CONEJO

Obsérvese frecuentemente que toda senorita que se rie con expansión, es que tiene dientes blancos y perfumada la boca. ¿Cuál diréis que es el recurso de tan natural y elegante adorno? El Licor del Polo, que conservando siempre las encías sanas y del color de carmín, muestra el contraste del rojo y blanco, y es el resorte que revela lo que vale cuidarse esmeradamente la boca con el dentífrico nacional.

El Ateneo Obrero del distrito tercero ha organizado para el día 5 á las nueve y media de la noche, una velada artística, literaria, musical, á beneficio de la Academia de dibujo y pintura que la misma sostiene, en la que tomarán parte los señores María y Hermia Bayer, y la niña Anita Pi; Narciso y Enrique Pabellini, Villarilla, Colomer, Castells, Lluch, Lleyxá, y el niño Salvador Teixidó.

La Sociedad Protectora de los Animales y de las Plantas de Cataluña, en su última sesión, celebrada bajo la presidencia del doctor Manzut, entre otros asuntos de menor importancia, acordó: establecer un local social en algún punto de esta ciudad, puesto que el Ayuntamiento se ha incautado del Pabellón del Parque; solicitar de la Diputación provincial una subvención para premiar actos meritorios; deegar á D. Ernesto Lombard, para que represente á la Sociedad, en el Congreso Invenicinal de Tuin; felicitar al Excmo. señor gobernador civil de Tarragona, por la circular recientemente publicada, prohibiendo y castigando el maltrato y atropello á los animales y á las plantas; dar por constituidas las subdelegaciones de La Garriga y de San Hilari; visitar en comisión á los señores diputados á Cortes por Barcelona, rogándoles que á la primera ocasión presenten un proyecto de Ley prohibiendo terminantemente en toda España el maltrato á los animales.

Fueron admitidos como socios D. Ana Malaboch, D. Juan Sanjaume D. José Zaragoza, D. Ramón Torrest, D. José Rovira, D. Hilario Casabosch, D. Benit Cubí don Fernando Cid, D. Ramón Bosch, D. Juan Billes, D. Ramón Pernaú D. Juan Hort, D. José González, D. Francisco Paixot, D. Luis Casas, D. Salvador Rosé y D. José Pradesaba.

En la calle Pedro IV, fué detenido un sujeto que había robado 25 sacos vacíos de la fábrica sita en la calle Cataluña, 119.

Próximamente LA GOYA en Barcelona.

A pesar de lo que se había asegurado, el Ayuntamiento no celebró ayer sesión. La celebrará mañana jueves, de segunda convocatoria.

Ayer había suficiente número de concejales, pero algunos de ellos, no quisieron entrar en el salón, debiendo suspenderse el acto por falta de número.

Por fin ha podido ser trasladado al Palacio de Justicia el extranjero de quien dijimos que había agredido á varios guardas en la delegación de Aiarazanas, donde se hallaba detenido.

Este sujeto es de nacionalidad inglesa y se llama, según dijo Fritz Ziege.

En el atestado remitido por la policía al poner á disposición del Juzgado á este individuo figuran cuatro diagnósticos de otros tantos guardias de seguridad que tuvieron que ser curados en la casa de socorro de contusiones causadas por el detenido.

El cónsul de Portugal, cumpliendo órdenes del ministro de Negocios Extranjeros de Portugal y del embajador de dicha República en Madrid, ha visitado al alcalde para expresarle el agradecimiento del presidente de la República por los acuerdos tomados por este Ayuntamiento reacionados con el implantamiento del nuevo régimen.

Atentamente invitados tuvimos el gusto de asistir ayer tarde á la inauguración de la confitería que D. Claudio Espinás ha establecido en la calle de Salmerón, número 98, de la ex villa de Gracia.

El señor Espinás con la galantería en él peculiar, nos hizo ver y admirar todas las dependencias de la casa.

El local destinado al público, decorado estilo imperio, de tonos claros, ofrece un golpe de vista espléndido.

El director de las obras D. José Mestre, ha demostrado una vez más su reconocido buen gusto.

Han coadyuvado á las obras, los señores siguientes:

D. Carlos Espinás, como pintor decorador. D. Francisco Coma, electricista. Don José Sanny, los cristales. La señora viuda de Ponsa, los efectos de lampistería. Don Marcelo Vilá, los mármoles; los hermanos Toda, los artículos de cerámica; la antigua casa Camas, se ha encargado de los mármoles. D. Juan Puig ha ejecutado los trabajos de carpentería; de los papeles pintados, se ha encargado D. Pedro Espinás; D. Francisco Maimó, ejecutó las obras de albanilería y los frisos corresponden al notable artista José Vilá.

El dueño del establecimiento señor Espinás, obsequió con un espléndido y delicioso lunch á los representantes de la prensa.

Deseamos al citado señor, una serie interminable de lucrativos negocios en su nuevo establecimiento.

Próximamente LA GOYA en Barcelona.

Algunos obreros picapedreros que trabajan en el Ayuntamiento presentan instancia solicitando aumento de jornal.

Se han enviado los siguientes telegramas: Excmo. Sr. Presidente Consejo ministros.—Madrid.—El Centro Gremial de Gracia interesa con el mayor respeto de vucencia, una pronta y favorable resolución á la demanda modificativa de contribución de los pueblos agregados de Barcelona.—Presidente, Ribasa; secretario, Altadill. Excmo. Sr. Presidente Consejo minis-

tros.—Madrid.—Terminando actualmente la prórroga de cinco años, concedida para que los pueblos de las afueras equiparasen á los de la antigua urbe su cuota tributaria, el Centro Industrial de San Gervasio interesa de V. E. la pronta y favorable resolución á la demanda presentada por el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona.—Presidente, Rosés; secretario, Mañá.

La Sociedad Real Automóvil Club ha elevado una instancia al Ayuntamiento pidiendo sea suprimido del presupuesto el arbitrio que viene pagando en concepto de circulación de automóviles.

El próximo domingo, se abrirá de nuevo al público la Exposición de Economía, Seguridad é Higiene Industrial y la Biblioteca del Museo Social, calle Urgel, número 187 (antigua fábrica Batlló).

Las horas de visita de dichas secciones serán: de la Biblioteca, todos los días de diez á una de la mañana y de tres á cinco de la tarde; y de la Exposición, los martes, jueves y domingos, de diez á una de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Estomacal Fallières. Es el Jefe Europeo.

El próximo domingo, día 5, tendrá lugar en Llagostera, un mitin encaminado á sinicar la industria cochera de aquella comarca, enlazando los intereses de propietarios, industriales y obreros, bajo la base del Banco Nacional Agrario. Tomarán parte en el acto los señores Vidal de Llobatera (D. José M.ª y D. Pelayo) y el diputado á Cortes por Vilafranca del Panadés, organizador del Banco Agrario, D. José Zulueta. Con tal motivo reina gran entusiasmo en toda la comarca.

El señor Laruya ha enviado una Memoria detallando el acto inaugural del monumento á Miguel Servet, en Viena.

En la línea del ferrocarril de M. á Z. y á A., poco después de la zanja de la calle de Aragón y muy cerca de la calle de Villamar, el tren ha acauzado á un sujeto, ocasionándole la muerte.

Esta tarde, á las cuatro, tendrá lugar en el local de la Asociación Profesional de Dependientes del Comercio y de la Industria de Madrid, la primera de las anunciadas asambleas americanistas que organiza la Casa de América en que, con la cooperación de los distinguidos oradores cuyos nombres oportunamente indicamos, serán expuestas la comisión general las bases principales de la relación ibero-americana.

El acto será público, pudiendo salir los expedicionarios en el tren que parte de esta ciudad á las tres y regresar en el que lo hace de Mataró á las 7.30 ó en el de las 9.22.

Hoy á las once de la mañana, la banda madrileña dará un concierto en la plaza de San Jaime.

Después será repujada con un almuerzo en el Mundial Pánuco.

La Asociación General de Estudiantes de la Universidad de Barcelona, con motivo de celebrar en este mes el ségundo aniversario de su fundación, está organizando una función teatral de gala á beneficio de los heridos en Melá durante á segunda etapa de la campaña, prometiendo resultar un acto verdaderamente extraordinario dado su carácter humanitario y patriótico. Coincidiendo dicho acto con la llegada á esta capital del ministro de Instrucción pública, se le ha telegrafiado por dicha Asociación, pidiéndole contribuya á honrar la fiesta con su asistencia.

El Centro Madrileño invita á sus socios al vino de honor que como despedida á los concejales de Madrid, celebrará en su local social hoy, miércoles, á las once de la mañana.

En las sesiones celebradas por la Comisión de Aguas los días 30 y 31 se examinaron detalladamente todas las proposiciones presentadas, y á petición de varios señores vocales se acordó pedir ampliaciones y aclaraciones á la Asociación respecto algunos de ellos y se acordó además nombrar una ponencia para el estudio de dichos proyectos conjuntamente de los señores Mir, Maristany, Marial, Callén y Bassegoda.

En la reunión que celebró anoche en el Instituto Catalán de las Artes del Libro para el nombramiento de la Junta que ha de entender en los trabajos preparatorios para la constitución de la Asociación Patronal de Grabadores, se conformó con lo acordado en el Congreso celebrado últimamente, fueron elegidos los señores D. José Thomas, D. Rafael Treña, D. Juan Furnells, D. Alfonso Vilardell y D. Emilio Bey, encargándose de la presidencia el señor Thomas y de la secretaría el señor Bey.

La nueva entidad Arts, Riera de San Juan, 22 3ª, ha establecido una clase de dibujo artístico para señoritas, con la enseñanza especializada para modistas, bordadoras, encajeras, etc. etc.

Dichas clases son diarias de nueve á diez noche.

En la misma entidad, D. José M.ª de Sureda, continuará pasado mañana viernes, á las nueve y media noche, unas lecturas comentadas de Eugenio Carriera.

La autoridad de Marina de esta provincia ha ordenado al teniente de navío, ayudante de esta Comandancia, D. Joaquín García Querada, la instrucción de causa por el hallazgo de la bomba Orsini que ayer se encontró en el dragado del puerto.

Actuará en la sumaria de secretario el cabo de mar Sebastián Bru Miralles.

Ayer mañana, á las nueve, fué conducido al campo de la Bota dicho artefacto.

Desaparecido todo temor de alteración de la salud pública en Hipoll, ha marchado á la corte el delegado especial de Sanidad en aquella población doctor Wistano Rodán.

Han comenzado las obras de perforación del collado de Tosas para establecer comunicación con la línea del ferrocarril de Hipoll-Puigcerdá, calculándose que durarán unos dos años, habiéndose ya contratado gran número de obreros.

Dice un colega local en su edición de anoche: «Acercas de la bomba extraída ayer por una draga del fondo del mar, se nos dice por persona que puede haber enterado del asunto que es la única que faltaba de las doce del sistema Orsini que construyó en esta capital un químico italiano llamado Alomo, quien, como tal vez recuerden nuestros lectores murió destrozado en San Martín de Provensals mientras manipulaba un explosivo que estaba».

De las doce ciudades bombas, dos fueron arrojadas por el anarquista Páulino Pallás al general Martínez Campos el 21 de Septiembre de 1893; otras dos las arrojó Santiago Salvador á la plaza del Gran Teatro del Liceo el 7 de Noviembre del mismo año; otra fué la que se valió Ascher para el atentado de la calle de Cambios Nuevos y seis las había recogido la policía en distintos puntos.

La encontrada ayer, última de la serie Orsini, ha sido depositada en el campo de la Bota por el juez instructor de la causa, el teniente de navío D. Joaquín García de Quesada, acompañado del secretario señor Bru, nombrado al efecto, para que sea inutilizada.

Los mozos de escuadra de San Feliu de Codinas detuvieron á dos jóvenes de dicha población, que durante la noche embardaron con almuerzo las fachadas de tres casas de dicho pueblo.

Los de Caldesas denunciaron á un vecino de San Vicente de Llanaveras por pastoreo abusivo.

Los de San Quintín de Mediona ocuparon una escopeta á un vecino por cazar sin licencia.

La Unión Gremial ha recibido el siguiente telegrama: Ministro de Hacienda á D. José Sitjes.—Presidente Unión Gremial. Tengo el gusto de manifiestarle he ordenado urgente despacho petición relativa contribución pueblos agregados.

Se nos suplica la inserción de siguiente anuncio: «La Asociación Duterpense de los Coros de Clavé, ruega á las sociedades aliadas que estén presentes hoy miércoles á las dos y media de la tarde en la nueva plaza de toros, para cooperar al festival que en la misma celebrará la reputada Banda municipal de Madrid».

Todos los socios deben ir provistos de la contrasena de la sociedad respectiva: «Extracto de las disposiciones contenidas:»

Real orden de Fomento resolviendo dudas sobre una conceción para alumbrar aguas en el pueblo de Cabrit's.

Anuncio de haberse solicitado autorización de una conceción para aprovechar aguas del río Tori, en el término municipal de Brocá.

Relación de auxiliares nombrados por la Arrendataria para la recaudación de las contribuciones.

Anuncios de menor interés procedentes de Ayuntamientos y providencias judiciales.

SANTO DEL DIA La Fiesta de Todos los Santos.

SANTO DE MAÑANA La conmemoración de los fieles difuntos. Santa Eustaquia, v. y. m.

Marítimas

Con importante cargamento de carbón recaló en este puerto, procedente de Cardiff, el vapor «Radio».

—A primeras horas de la mañana recaló en este puerto el vapor correo «Bellver», con carga general, correspondencia y 51 pasajeros.

—A la hora fija de itinerario salió para Palma el vapor correo «Rey Jaime I».

—Llegaron de Cartagena los vapores «Diana» y «Villena», con carga general y numeroso pasaje.

El ganado que para ésta conducen los mencionados vapores, empezaron á descargar á primeras horas de la tarde.

—Es esperado en el puerto con cargamento de carbón mineral el vapor inglés «Lampán», que salió el día 21 de Hull.

—Esta semana debe llegar el vapor «Tordera», que procede de Liverpool con carga general.

—Los buzos colocaron ayer nuevos cartuchos de dinamita en los restos del ganguil naufragado «San José», con el objeto de ultimar su voladura.

—El día 8 de Noviembre es esperado en este puerto el vapor griego «E. anísia», en su viaje para la América del Sud.

Movimiento del puerto.—Entradas: De Génova, vapor italiano «Cardona», con carga y pasaje de tránsito.

De Cadaqués, pailebot «Esperanza», con carga general.

De Cardiff, vapor «Radio», con carbón.

De Palma, vapor correo «Bellver», con carga general, correspondencia y 51 pasajeros.

De Cartagena, vapor «Diana», con carga general y 32 pasajeros.

De Cartagena, vapor «Villena», con carga general y 32 pasajeros.

Despachadas: Para la mar, vapor pesquero «Monte rral II», con su equipo.

—Para Buenos Aires, vapor correo italiano «Co diwa», con efectos.

—Para Gandia y escalas, vapor «Vicente Salinas», con idem.

—Para Huelva, vapor «Mar Rojo», con lastre.

—Para Marsella y escalas, vapor «Santa Ana», con efectos.

—Para Sevilla y escalas, vapor «Aznalfrache», con idem.

—Para Orsini, corbeta «Hada», con la tre.—Para Génova, vapor «Maria», con efectos.

—Para Las Palmas, vapor correo «Luis Vives», con idem.

—Para Aguilas y escalas, vapor «Grao», con idem.

—Para Sevilla y escalas, vapor «Andalucía», con idem.

—Para Génova, vapor alemán «Ba ita», con idem.

—Para la mar, vapor pesquero «Kelm», con su equipo.

—Para Valencia, vapor danés «Maria», con efectos.

de su autor, manifestando más esta en la Misa de gloria en do, impregnada de sabor religioso, como el místico «Beati pauperis» del precitado Oratorio.

La audición fué desde buena á superior. ¿Qué más desearían los que no fueran al concierto?

En la segunda parte, el afortunado alumno de Vidella, señor Net, con un mérito excepcional fué el encargado de interpretar al Liszt en sus rapsodias, que consisten en «San Francisco», todo con toda perfección.

Terminamos dedicando un recuerdo al eminente Liszt y un aplauso á Gobierno y á todos los que tomaron parte en el homenaje.

NOVEDADES.—La notable Banda municipal madrileña fué anteanoche objeto de calurosos aplausos en el acabado de empino de todas las piezas que integran el variado programa.

La novedad fué la obra póstuma de Bizet, titulada «Roma», tercera suite de orquesta.

Siempre hemos desconfiado de las obras que salen á la superficie después de muerto el autor, pues, si como «La Africana», en su género, llegan á la celebridad, la mayor parte como el «Duque de Alba», de Donizetti, fracasan en las primeras audiciones.

Nosotros, devotísimos admiradores del autor de «Carmen», «La Arlesiana» y primer acto de «Los pescadores de perlas», no supimos encontrar en esta suite al escueto músico francés. Natura morte, que firmó el obituario, la pieza ha de tener brozos recomendables, pero hemos admirado más la obra del compositor que la inspiración del músico. El ségundo fragmento es el más recomendable. La ejecución fué exquisita, como la de todas las piezas del programa y las ovaciones repetidas en recordación.

En el artículo de anteriores ediciones se nos deslizó un grave error: dijimos que la Banda costaba al Municipio de Madrid 800.000 pesetas. La enormidad de la cifra hace que la rectifique el buen sentido.

Según nos han asegurado son sólo 180 mil pesetas lo que cuesta al año.

LICEO.—Esta mañana debe fijarse en la fachada del Gran Teatro Liceo el cartel anunciador de la próxima temporada lírica, que ha de comenzar el 30 del presente mes.

Figuran en la «Gran sábanas» el elenco de la compañía lírica y las condiciones del abono.

En cuanto á la primera ya hemos publicado varias veces los nombres de los escuadras artistas que han de tomar parte en el edictivo repertorio. Figura en este la nueva obra del maestro Morera con libro de Guimerá, titulada «Tia na».

Entre los artistas están: las señoras Pardini, Berlandi, Classenti, Burchi é Hidalgo, principalmente.

De ellos vienen Anselmi Panucci, Krimer, Raventós entre los tenores; los celibes baritonos Nani y Stracchini y el bajo Nicoletti, dirigidos por el maestro Mascheroni.

Deseamos al señor Casanovas en su nueva empresa una próspera temporada de invierno. — Pascual.

NUEVO.—Anteanoche se celebró la función en honor de la Banda Municipal de Madrid y del alcalde y concejales de la villa y corte.

Asistieron á la función, ocupando dos palcos platea, el alcalde señor Francos Rodríguez, el marqués de Mariana, el jefe superior de policía señor Millán Estray y los editores y periodistas recientemente llegados.

Pusieron en escena «El Chiquillo», «Pajaritos y Flores», «Las Gafas Negras» y la zarzuela nueva de gran éxito «El Primer Beso».

Gacetilla rimada

Dice un colega local que Jack How de la Luisiana, que es un rico millonario, hoy tiene la idea rara de vestir como un mendigo y andar por calles y plazas lo mismo que un vagabundo, adquiriendo las bravatas de los «pols», que le insultan igual que hacen en España, con los pobres que no tienen ni ley, ni toque ni casa.

Dice el colega local, que Jack How de la Luisiana deja sus comodidades, y en unión de una guitarra, ora duerme bajo un puente, ora le sirve de cama unos modestos guijarros, ora se tumba en la alfalfa, ora duerme en un corral, y así la vida se pasa muy tranquilo y satisfecho y sobre todo, á sus anchas. El á las gentes les dice que encue, tru, reoso, al alma observando la conducta que e tá llevando á la práctica: para saciar un capricho que ha tiempo lo atormentaba.

Al colega de que copio la noticia, no le extraña ese sport del millonario, y á mí, menos, ¡qué caramba! Si no... ya verán ustedes como mi razón no falla.

Aquí, todos conocemos á un ser de la art boracata que ocupa un puesto elevado y pide espadín y faja y es un malloquin muy rico, y como ninguno masda y tiene cuenta corriente y tiene distintas casas y además una fortuna de las más grandes de España y con todo lo que cito... ¡viste poor que en Bullvacas!

J. Enrique Dobres

Teatros

HOMENAJE A LISZT.—Verdadera pena nos causó ver poco menos que vacío el grandioso salón del Paauco de Bellas Artes con ocasión del centenario del gran Liszt, al cual se rendía cumplido homenaje.

Mentira parece que en una población como Barcelona, donde los pianos invaden desde la azoeca al sótano, los más lujosos y los humildes domicilios, donde los maestros de piano se cuentan por cientos, no fueran todos ó gran parte de los aficionados á tributar un recuerdo personal al gran pianista.

No sería por deficiencia del programa en el cual el honorable Gobierno, digno organizador del homenaje, tuvo el acierto y habilidad de darnos todos los géneros del Gran Bohemio, desde la rapsodia, opecialidad de Liszt, hasta fragmentos del Oratorio «Christus», donde hay la grandiosidad de Handel, conservando la personalidad

de cada uno de los grandes maestros, de Wagner, de Liszt, de Chopin, de Schumann, de Brahms, de Mendelssohn, de Beethoven, de Haydn, de Mozart, de Schubert, de Strauss, de Wagner, de Liszt, de Chopin, de Schumann, de Brahms, de Mendelssohn, de Beethoven,

La Publicidad en Cataluña

BARCELONA

GRANOLLERS. — Ayer se celebró en esta villa la feria-concurso de ganado que la Sociedad del Caballo Nacional de Tiro Ligero había convocado con anticipación, para procurar el fomento de la raza caballar en todas las regiones españolas.

Se presentaron muchos ejemplares, de los que, después de la primera selección declarada fuera de concurso a todos los que no reunían las debidas condiciones, quedaron 26 hermosos caballos, que al decir de los inteligentes, todos eran a cuál mejor. De éstos fueron adquiridos solamente seis que reunían todas las condiciones precisas y se pagaron a buenos precios; a un ganadero de Parets solamente se le compraron tres caballos por 3,750 pesetas, que por cierto quedó contentísimo, sirviendo de verdadera emulación a los demás ganaderos y labradores, pues, por lo que se ha visto, ha tenido un cuidado especial en procurar que reuniesen las condiciones que se requieren para poderlos vender a buenos precios.

Por la tarde se celebró el Concurso que la Comisión de Remonta celebra en muchas localidades para estimular así a los que se dedican al florecimiento de la riqueza pecuaria, y fueron premiados veinte caballos con cantidades que variaban entre 75 y 15 pesetas, obteniendo el primer premio y medalla de oro un labrador de Mollet, el segundo otro de Parets y el tercero un amigo nuestro de esta villa.

Durante el Concurso tuvimos ocasión de estrechar la mano a nuestro respetable amigo D. José Zulueta, diputado por Villafraña del Panadés, cuyo señor decía a los payeses, que antes de escuchaban, que la Comisión compraría más caballos si éstos reuniesen las condiciones debidas, que proferir 100 pesetas más a un ejemplar que no tenga pero, que comprar de favor los que no sirven para el objeto a que van destinados, pues así es como de verdad se fomenta la riqueza pecuaria desechando en absoluto toda recomendación y todo compadrazgo; y esto en verdad no admite discusión de ninguna clase.

Nuestra más sincera felicitación a los

señores Carlos Vifañán, coronel y a los señores Carlos Ramón de la Encina y Felipe de Miguel por el acierto demostrado en su noble cometido; y también al señor Zulueta, cuya presencia dió mucho relieve a la feria-concurso celebrada, por las dotes de inteligencia y laudable interés que se toma por todos los asuntos que directa o indirectamente a la agricultura hacen referencia.—E. Garrell.

GERONA

OLOT. — Tocan a su término las obras de construcción del ferrocarril de Olot a Gerona, cuya vía y material móvil han sido ya inspeccionados por la respectiva Comisión de Ferrocarriles. Se espera, pues, de un momento a otro la necesaria autorización para su funcionamiento, confiándose que podrá celebrarse la inauguración dentro la primera decena del próximo Octubre.

Con este motivo el Ayuntamiento está organizando algunos festejos para aquel día, para que el pueblo olotense pueda tomar parte en el jubilo general que tan grande acontecimiento despierta.

Parece que los festejos públicos, en los que ejecutará la parte musical las bandas municipal y militar, consistirán en sardanas, iluminaciones y bailes de enanos, gigantes y caballitos, procurándose tome también parte en ellos el grupo de danzantes del típico «contrapàs», aunque no es probable pueda lograrse. Por su parte la Compañía constructora del ferrocarril, además de la bendición efectuada por el señor obispo de la diócesis, obsequiará con un banquete de ciento cincuenta ó doscientos cubiertos a las autoridades de la comarca y demás invitados.

Por todo lo cual la fiesta promete ser digna del solemne acto a que se dedicará. De una y otra procurará dar detalles a los lectores de La Publicidad.

Como es natural en vísperas de elecciones y ante la incertidumbre de las candidaturas que se pondrán en juego, corren de boca en boca multitud de nombres para formar las mismas, verosímiles unos y ridículos otros.

Por una parte se han fusionado carlistas, conservadores, regionalistas, católicos y algunos elementos liberales (?), cuyo conglomerado, como de costumbre, se llevarán las mayorías, ó sean seis concejales de los nueve que deben elegirse. Probablemente en esta candidatura figurará el nombre de un señor, que siempre ha blasonado de nacionalista y que hasta hace poco estaba asociado al C. N. R. Vivir para ver.

Los tres puestos de minoría serán objeto de ruidosa lucha entre los liberales que acudilla el actual alcalde, D. Ramón Soler, auxiliado por las derechas, y la coalición de los liberales de Merolles, aspirante a alcalde desde mucho tiempo y ya derrotado, y los radicales ó afiliados al partido republicano no nacionalista. Y dícese que presentarán un republicano y dos liberales. De modo que un núcleo de unos diez ó doce monárquicos tendrá dos candidaturas, mientras que el grueso del partido republicano se contentará con uno. (Véase la labor republicana).

Los nacionalistas, también como de costumbre, probablemente mirarán los toros desde la barrera, dispuestos a soportar todos los acontecimientos.

Hace mucho tiempo que asola al vecindario de La Pina una epidemia tifóidea, causando bastantes defunciones. Es necesario que nuestra autoridad se preocupe del asunto, a fin de que no se introduzca en Olot, en cuyo caso haría estragos.

Y no digo el por qué, por no captarme más simpatías.

Un grupo de artistas, de Olot unos y los demás de los que en Olot pasan el verano, han elevado al Ayuntamiento un luminoso escrito, poniendo de manifiesto la dejadez que se nota en las construcciones públicas por lo que hace referencia al ornato y lo poco artístico que queda con esto el buen nombre artístico de Olot. Y a fe que tienen razón los artistas y así lo reconocieron todos los ediles en plena sesión, ya que avergüenza muchas veces lo que sucede. El señor alcalde tiró de la manta y cargó toda la responsabilidad al arquitecto municipal, señor Palluzue.

A propósito de ello se habló de pilares que se han levantado en el puente de San Roque, para lo cual hubo necesidad de derribar parte de la baranda de dicho puente, sin pedir autorización a nadie. Un periódico local, Ciutat, llamó oportu-

namente la atención del Ayuntamiento, pero como si no.

El mismo periódico se hizo eco de algunos rumores que circulaban sobre si podía ó no el propietario de ciertos terrenos lindantes con las fuentes de San Roque, cercar éstos, fundándose en que podían ser mal adquiridos, y en vez de responder el Ayuntamiento ratificando ó desmintiendo los rumores, el propietario aludido publicó una carta que nada esclarecía y llevó al tribunal al director de dicho periódico. Mas el terreno cercado está y aquel delicioso sitio ha perdido con ello mucho de su atracción.

No todo es culpa del arquitecto, señor Soler.

J. Mestres

29 Octubre 1911.

REVISTA DE TRIBUNALES

Homicidios

Terminó en la sección segunda el juicio por jurados contra Ramón Puy Camps, acusado de haber dado muerte a una anciana domiciliada en aquel entonces en la colonia Güell, llamada Salvadora Pagés.

Después de los informes del fiscal señor Mesa, del letrado defensor y del resumen del presidente señor Sanvedra, el jurado dictó un veredicto de inculpatibilidad.

La Sala ratificó el fallo incoado, no accediendo a revisión de la causa.

En la sección tercera, Mariano Pla, encargado de unas obras que se hacían en Sabadell, el cual por no haber tomado las debidas precauciones fué causa de que el operario Pablo Pagés cayera de un andamio el 6 de Octubre de 1909, produciéndose en la caída lesiones graves a consecuencia de las cuales falleció.

El tribunal popular y la sección de derecho, absolviéron libremente al del banquillo.

Vacaciones

Según anunciamos, con motivo de tenerse que proceder al estero de distintas dependencias de la Audiencia, hasta el 6 del corriente no funcionarán las Salas de lo civil y provincial.

Por los Juzgados

Durante las horas de guardia el Juzga-

do del Norte, Secretaría del señor Morro, instruyó 18 diligencias de las cuales 5 fueron por hurto, 7 por lesiones, 2 por resistencia a los agentes de la autoridad y una respectivamente por extravío de documentos de la lotería, injurias por medio de la imprenta, asesinato y muerte.

Ingresaron en los calabozos cuatro detenidos.

Le sustituyó el Juzgado de Atarazanas, Secretaría del señor Alegre.

El teniente fiscal de la Audiencia señor Valdés, ayer celebró una larga conferencia con el juez especial por delitos derivados

Poco después se recibió en el decanato de los jueces una orden de la fiscalía de la Audiencia, y como consecuencia de esta orden el juez decano señor Maceira citó urgentemente a reunión a los jueces de los distritos.

La reunión fué breve y sobre lo tratado en ella se guarda gran reserva.

La Sala de gobierno de la Audiencia ha acordado que el juez del distrito de la Universidad D. Segundo Fernández de Argüelles se encargue, con carácter de especial, de continuar el sumario que se instruye por el hallazgo de una bomba enterrada en el piso cuarto de la casa número 77, de la calle de San Pablo.

Los autos han sido entregados ya al señor Fernández Argüelles, juntamente con los objetos que procedentes del mismo hallazgo obraban en poder del Juzgado de Atarazanas.

Llamamientos judiciales: Por diversos jueces civiles se cita a Enrique Martínez Saez, Antonio Galofré Sanabra, Jaime Galofré Mercadé, Celestino Pascual, Dolores Moles, Celestino Pascual Morales, D. Antonio Colomer Escandell, N. Durandean, Bonifacio Paralleda Escofet, D. José Artés Puigvelat, Teodoro Bernal García (a «Bruno»), Onofre López Martínez (a «Juan Güete»), Carmen Pagán Morera, Narciso Guerra Buscarróns, Ramón Comas y Robert, Antonio García Pascua, José Rosich Esteve, Marcelino Rosés Roig, N. Girón, Francisco Pérez Martorell, Miguel Morote Morales, José del Río Colono, Margarita Mauri Gibert, María Moraspera Llobet y a los herederos de D. Pedro Flores y Flores.

Trasladando al arzobispo de Tarragona, en vacante por muerte de D. Tomás Costal, al actual arzobispo de Granada, D. José Meseguer.

Nombrando arzobispo de Granada al actual obispo de Madrid-Alcalá, D. José María Salvador Becerra.

Idem obispo de Madrid-Alcalá, al auxiliar de Toledo D. Prudencio Melo.

Idem obispo auxiliar de Toledo, al padre franciscano fray Plácido Angel.

Idem obispo de Orihuela al notable orador y polemista padre Zuerias Martín.

Idem obispo de Calahorra, al canónigo D. Manuel Alida.

Idem obispo de Badajoz, al actual profesor de Madrid, D. Javier Bales Brille.

Las órdenes parece que llegarán en breve a Madrid.

Bolsa

Interior contado, 83'95.

Interior fin de mes, 83'95.

Proximo, 81'25.

Amortizable 5 por 100, 101'65.

Amortizable 4 por 100, 94'60.

Fondo Hipotecario, 101'20.

Fondo de España, 453'50.

Tabacos, 293'00.

Nortes, 00'00.

Francos, 9'65.

Libras, 00'00.

Madrid 31, a las 21

Bolsa

Interior contado, 83'95.

Interior fin de mes, 83'95.

Proximo, 81'25.

Amortizable 5 por 100, 101'65.

Amortizable 4 por 100, 94'60.

Fondo Hipotecario, 101'20.

Fondo de España, 453'50.

Tabacos, 293'00.

Nortes, 00'00.

Francos, 9'65.

Libras, 00'00.

Madrid 31, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 83'95.

Interior fin de mes, 83'95.

Proximo, 81'25.

Amortizable 5 por 100, 101'65.

Amortizable 4 por 100, 94'60.

Fondo Hipotecario, 101'20.

Fondo de España, 453'50.

Tabacos, 293'00.

Nortes, 00'00.

Francos, 9'65.

Libras, 00'00.

Madrid 1, a las 1

CONSEJO DE MINISTROS

A la salida

El Consejo ha terminado a las 11 de la noche el estudio de los asuntos que se le han presentado.

Dijo que se habían ocupado de lo de Cuba.

Mañana lleva el día que ha sido indicado para el capitán general. Según sabe el Gobierno es la demostración concluyente y plena de la intención de la campaña que se sigue.

El Gobierno sabe que de aquí se están recibiendo al extranjero con miras a manifestaciones para secundar la campaña pero confía que no podrá continuar.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de los trabajos de las elecciones. El de Estado expuso extensamente la cuestión internacional, manifestando que las negociaciones entre Francia y España empezarán en plazo breve.

El ministro de la Guerra marchó a Palacio para poner decretos a la firma de don Alfonso.

Fueron aprobados expedientes de un Sindicato Agrícola en Gerona, de caduca

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad.

Lotería Nacional

Sorteo de 31 de Octubre de 1911 (POR TELÉFONO)

Premios mayores: 2370 100000 ptas. Valencia de Alcántara-Cartagena-Bilbao. 20037 60000 » Oviedo-Málaga-Gijón. 1620 20000 » Madrid-Gijón-Barcelona.

Premiados con 1,500 pesetas: 8933 San Fernando-Madrid-Castro Urdiales-520 Aguilas-Madrid-Tarragona-5933 Madrid-18123 Madrid-Haro-20330 Sarriá-7592 Zaragoza-Barcelona-Madrid-2813 Badajoz-Coruña-Alicante-25434 Madrid-1105 Cádiz-Bilbao-Huelva-18574 Barcelona-Palma-21840 Barcelona-Alicante-29057 Campillos-Coruña-Córdoba-21185 Madrid-2 519 San Sebastián-Málaga-Murcia-13088 Jerez-Zamora-445 Almería-Córdoba-Barcelona.

Premiados con 300 pesetas DECENA Y CENTENA: 009 027 050 063 094 108 176 178 192 197 211 225 278 298 300 318 360 395 417 478 499 511 576 580 597 678 685 750 760 780 790 808 814 827 841 844 848 860 906 912 915 916 934 936 972

MIL: 000 015 049 124 209 252 257 285 289 415 421 428 429 439 442 457 484 487 523 563 594 608 625 633 651 684 782 845 871 888 914 927 941 985

DOS MIL: 020 055 098 115 130 146 151 206 221 222 239 240 261 275 286 288 308 333 405 413 439 443 467 552 555 585 590 622 653 691 702 703 747 784 824 848

TRES MIL: 067 027 082 133 171 175 234 268 291 337 403 437 554 624 627 638 643 687 697 761 788 809 814 880 871 918

CUATRO MIL: 101 107 119 136 160 164 182 199 205 248 262 301 343 345 357 361 371 431 432 467 472 475 480 486 488 508 586 600 626 682 732 784 786 853 858

VEINTICUATRO MIL: 093 101 118 129 229 240 242 247 248 254 279 288 316 347 348 355 407 467 468 482 495 558 583 607 614 630 635 710 770 779 785 804 848 878 903 925 936 942 970

SEIS MIL: 002 070 110 139 185 217 272 285 343 344 345 350 359 427 435 446 481 500 546 554 572 588 593 605 650 663 667 696 740 816 933

SIETE MIL: 002 008 022 036 043 057 117 144 200 229 241 246 296 299 316 338 346 357 412 429 452 454 546 548 566 582 590 642 778 781 805 870 872 889 912 917

OCHO MIL: 038 066 087 176 209 217 271 305 335 343 377 414 427 435 528 554 563 574 611 661 682 699 718 726 759 764 780 817 868 888 907 953 959 961 980

NOUEVE MIL: 016 019 039 071 080 099 117 186 195 198 209 210 216 220 227 271 318 320 369 396 455 458 482 508 544 597 607 608 610 613 654 662 684 702 709 811 812 855 957 976

DIEZ MIL: 024 121 147 152 179 198 260 269 288 310 330 375 405 421 456 466 483 503 508 532 554 561 638 648 650 696 700 728 768 792 807 820 853 894 923 946 956 989

ONCE MIL: 063 090 098 116 120 152 157 166 180 201 215 225 265 282 321 347 378 382 381 385 424 443 470 487 500 514 521 590 609 658 699 719 747 752 815 867 887 905 922 925 928 940 947 978 993 998

DOCE MIL: 002 014 077 120 198 235 248 260 266 313 664 368 420 445 493 495 550 577 584 589 596 695 728 741 742 752 763 764 766 788 790 795 810 818 820 827 873 895 923 941 944 976 865 987

TRECE MIL: 002 005 025 030 034 073 074 100 113 151 173 199 221 250 256 277 343 361 383 396 406 436 461 488 534 571 584 593 603 610 611 639 661 673 681 695 700 744 748 752 788 806 850 883 917 969 982

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

CATORCE MIL: 006 035 058 060 108 136 141 144 167 168 197 236 279 294 329 377 419 424 485 509 514 527 533 540 547 658 685 745 756 800 840 848 906 913 923 953 971 989 997

QUINCE MIL: 036 085 127 154 155 163 181 368 430 433 442 458 471 526 548 631 641 682 689 707 726 771 783 791 796 840 849 867 871 885 894 956 987

DIEZ Y SEIS MIL: 014 080 047 061 055 128 129 174 182 196 269 276 313 316 318 355 383 423 444 460 473 475 499 534 546 550 582 622 675 677 684 708 712 714 731 777 807 941 977 981 993

DIEZ Y SIETE MIL: 000 029 050 070 071 124 153 154 167 287 297 358 394 400 490 511 561 562 567 572 575 594 600 616 790 806 845 863 883 881 893 894 976 984 987 999

DIEZ Y OCHO MIL: 037 069 191 223 259 307 313 313 351 352 363 376 402 420 429 459 460 523 530 519 567 568 588 629 630 719 773 793 801 826 878 896 899 919 924 955 965

DIEZ Y NUEVE MIL: 041 051 056 083 089 123 147 148 151 160 188 214 253 281 309 331 340 485 495 509 540 588 648 656 699 702 732 737 764 836 847 874 884 908 916 929 992 998

VEINTE MIL: 006 098 137 138 169 188 213 217 230 239 241 255 290 304 303 310 328 363 384 396 425 439 476 477 482 521 522 524 529 550 556 619 623 707 721 742 764 768 802 820 831 844 848 855 858 873 894 907 930 919 991

VEINTIUNO MIL: 015 017 021 027 046 053 116 125 144 170 180 189 211 228 244 251 325 361 380 401 414 429 462 485 504 510 535 579 533 606 650 688 703 713 750 758 847 909 927 933 985 995

VEINTIDOS MIL: 008 026 049 134 141 154 188 235 278 287 303 304 315 360 377 397 398 399 419 425 444 511 528 595 596 606 623 660 716 727 783 805 827 859 866 874 903 906 913 976 977

VEINTITRES MIL: 013 030 043 101 113 145 156 163 167 200 291 312 323 344 350 360 370 386 387 407 412 488 494 518 553 557 568 586 589 680 724 742 789 841 813 814 851 920 969 986

VEINTICUATRO MIL: 048 067 147 161 213 216 245 255 270 281 242 293 300 345 379 392 396 405 500 567 596 659 684 822 885 898 918 933 936 950 988

VEINTICINCO MIL: 004 007 031 066 072 096 127 181 200 208 252 254 270 272 274 279 286 288 296 389 414 415 420 430 482 505 513 553 559 593 627 654 663 702 739 740 758 785 793 847 897 903 939 992

VEINTISEIS MIL: 007 059 096 121 199 201 219 225 233 236 244 254 331 411 417 432 419 468 526 528 508 596 604 612 654 665 694 704 725 729 788 825 836 879

VEINTISIETE MIL: 087 095 105 106 149 168 193 217 222 226

idad de... de obras en la carretera...

El ministro de Estado habló de las negociaciones francoalemanas...

Estas, dice el Gobierno que terminen pronto y aunque no hay fecha determinada...

Se leyó un telegrama de Mieres diciéndole que la huelga se agrava.

Conferencia de Morot sobre la huelga general

Esta tarde ha inaugurado el señor Morot en el Ateneo, la serie de conferencias del actual curso sobre cuestiones sociales.

Al acto han concurrido no sólo muchos alonésicos, sino bastantes diputados morristas, el conde de Romanones, el señor Villanueva y D. Melquíades Álvarez.

El señor Morot, con el tema «La huelga general», se ocupó de las grandes huelgas de los ferrocarriles de Italia, Francia y de Inglaterra.

Aunque el orador se limitó a un estudio de estos acontecimientos, en su origen, desarrollo y consecuencias, en algunos párrafos se quiso addivinar alguna intención política, sobre todo al explicar el señor Morot la intervención del ejército en la huelga inglesa.

Explicó el señor Morot como en este país la autoridad civil en todos los instantes tiene la supremacía, hasta el punto de que fuerzas que se habían visto obligadas a disparar contra la multitud, tuvieron luego que explicar y justificar su conducta ante la autoridad civil y al finalizar la huelga el rey dirigió un telegrama de felicitación, no sólo al ministro de Comercio, y autoridades que habían intervenido, sino también a los directores del movimiento que tan honda conmoción habían producido en el país.

También se advirtió cierta tendencia cuando hablaba de los procedimientos puestos en práctica por Briand para acabar la huelga de los ferroviarios franceses y del régimen a que estos funcionarios están sometidos en Italia.

De las palabras del señor Morot se desprendían, según persona que asistió al acto, ciertas insinuaciones, que según nosotros hemos oído asegurar o insinúan con un proyecto que el señor Gasset ha dado a conocer en uno de los Consejos de ministros pasados, que es el de la militarización de los ferroviarios españoles.

Aparte de este aspecto de la conferencia del señor Morot, ha sido su discurso un estudio de orden sociológico que le ha valido grandes aplausos.

Rodrigo Soriano en París

España Nueva publica un telegrama de su responsable en París, dando cuenta de que Rodrigo Soriano ha visitado a Jaurès, Camille Pelletán y Alfredo Nacquet.

Ha visitado periódicos y políticos de significación, haciendo entre todos campaña en pro de la justicia para que no se fusile a los presos de Cullera, recabando el apoyo de ilustres representantes de la democracia mundial.

Pronto se celebrará un mitin internacional en el que se formularán cargos formidables contra el Gobierno español.

Anuncia el telegrama que Soriano regresará en breve a España y se propone actuar en el Congreso a Canalejas. A quien reputa como principal responsable de las torturas de los presos de Valencia y de la sangre vertida en estos últimos meses en África y España.

El telegrama termina con los siguientes párrafos: Tal como se pone el ambiente puede asegurarse que si los gobernantes españoles consuman los fusilamientos que preparan se producirá en Europa una protesta formidable.

Aquí se juzga a Canalejas muerto proféticamente. Se le considera tan cruel y tan tirano como a los asesinos de Ferrer.

Firma de Guerra

Pasando a la reserva a petición propia, el general de brigada Eusebio Lisoza Azcárate.

Ascendiendo a coronel de Infantería a Carlos Prendergast.

Nombrando jefe de sección del Ministerio al brigadier Enrique Escrivá.

Nombrando comandante general de ingenieros en comisión al de división José Marvía.

Una larga propuesta de recompensas por los combates del 24 y 29 registrados en Melilla y por las acciones también registradas en el Rif en los días 5 y 10 de Septiembre; todo son cruces menos un empleo a favor del teniente de artillería Rogelio Lacasi.

El caciquismo de los comités republicanos

España Libre publica un artículo censurando la forma en que los comités republicanos nombran los candidatos, pues siguen el mismo procedimiento que los liberales.

Para demostrarlo cita el caso de que la Conjuración pensaba presentar candidatos a los hombres más prestigiosos que la integran y ha tenido que desistir de ello con objeto de evitar un cisma y dejar que los comités impusieran sus caciquillos.

El porvenir del Gobierno

Un periódico habla de conferencias que separadamente han celebrado hoy varios personajes políticos y relacionando éstas con la suspensión indefinida de las reuniones de la comisión general de presupuestos deduce que las Cortes no volverán a abrirse y que el porvenir del Gobierno no está muy claro, temiéndose próximos e inevitables acontecimientos.

Campaña electoral

De todos los elementos políticos de Madrid los que con más interés trabajan su candidatura a son los socialistas.

En los tickets que se facilitan en la Cooperativa de la Casa del Pueblo se lee en todos ellos: Votad siempre la candidatura socialista.

Para que comen todos

Madrid 31, a las 23.

Con el nuevo gobernador de Cáceres que hoy ha tomado posesión, son 21 los gobernadores que han desfilado por dicha provincia en 24 meses.

Mitín socialista

Madrid 31, a las 23:35.

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitin socialista. Hablaron, entre otros oradores los compañeros Mora, Quijeto y Barrio, que atacaron rudemente a Canalejas diciendo que personificaba la reacción mayor conocida en España. Negaron que las pasadas huelgas fueran revolucionarias.

Madrid 31, a las 23:45.

Public Iglesias dice que lo hecho por Canalejas es inaudito. Los actos del pasado verano fueron de estricta solidaridad obrera. Canalejas, para sus fines, la presenta como un caso de sedición y rebelión, violentando la realidad.

La clausura de la Casa del Pueblo lo merece violentísimas censuras contra Canalejas, diciendo que es una venganza ruin.

Morra cerró la Casa del Pueblo unos días.

Canalejas quiere cerrarla definitivamente. Si quiere que volvamos a los días de la ley del terrorismo, repetiremos sus palabras de entonces. Si se quiere acorralarnos aquí diremos a nuestros hermanos de otras naciones diciéndoles: Cumplid con vuestro deber.

El mitin ha terminado en medio del mayor orden.

De provincias

Azzati y Barral prestan declaración

Valencia. — El Juzgado militar ha recibido declaración a los diputados señores Azzati y Barral, respecto a las denuncias por supuestos martirios infligidos a los presos.

La indagatoria ha sido reservadísima. La causa desahogada del proceso general y referida a los sucesos de Cullera ha sido entregada ayer en consulta al capitán general para elevarla a plenario.

Otras dos piezas separadas de distintos pueblos se terminarán en esta semana.

Asamblea agraria

Valladolid. — La Asamblea agraria ha terminado sus tareas. Dejóse una proposición favorable a la concesión de bonos a la exportación de trigo por las Aduanas de Santander e Irún. Aprobáronse las siguientes conclusiones:

Aprobación de tarifas especiales económicas desde distintas estaciones productoras de cereales a los puertos de la nación.

Concesión de amplias facultades de inspección a la importación de cereales. Elevación de aranceles sobre el maíz. Que se active la persecución y aduana de las harinas y el pan. Que se estampen los envases y sean precintados en el transporte de las harinas. Que se proteja a los productos agrícolas, especialmente a los garbanzos.

Que los representantes en Cortes presenten una proposición modificando los aranceles respecto a los trigos extranjeros con relación al precio del trigo nacional en los mercados reguladores, creación de un Banco Nacional Agrario, aumento de representantes agrarios en la Junta arancelaria y facultad de establecimiento de Sindicatos agrícolas.

La Mesa pasará a gestionar las conclusiones.

El Director general de Prisiones

Valencia. — A las diez de la mañana estuvo en la Cárcel Modelo el director general de prisiones, señor Pérez Oliva a tomar declaración a varios empleados.

Aunque se guarda secreta esta actuación, parece que los declarantes han coincidido en manifestar que ninguno de los presos se lamenta de haber sido maltratado, ni reclamado asistencia facultativa.

La causa por los sucesos de Cullera

Valencia. — La causa por los sucesos de Cullera será elevada en breve a plenario. En segunda será nombrado defensor.

El Consejo de guerra se celebrará dentro de pocos días y probablemente en Cullera, si se encuentra local bastante amplio para contener a cuantos irán a presenciárselo.

Lo de Cullera

Valencia. — El director de la Escuela Moderna y sus compañeros que forman parte de la directiva de esta Escuela, han declarado ante el juzgado militar relatando lo que oyeron a los presos de Cullera acerca de los tormentos a que los sometieron los cabos de la guardia civil Magro y Blas, para averiguar los autores de la muerte del juez de Sueca.

Los excarcelados que dicen que sufrieron torturas han estado contando en la redacción de El Pueblo.

La guardia civil no les ha permitido regresar a sus casas, denunciado nuevamente a uno de ellos.

Los restantes fueron citados anoche al cuartel de la guardia civil.

Los diputados radicales, han telegrafiado protestando de que para declarar se les llevo al cuartel, que está fuera de la ciudad, en vez de llevarlos al juzgado militar, pues esto puede ejercer coacción en el ánimo de los declarantes.

El general Echagüe niega rotundamente que escribiera al señor Morot la carta que hace suponer el periódico El Mundo, quejándose del Gobierno.

Añade que hace mucho tiempo no ha tenido necesidad de escribirse con el señor Morot; en cambio con el Gobierno se entiende frecuentemente por telegrama y por carta y si algo hubiera tenido que decir lo hubiera dicho directamente al Gobierno, como era natural, pero no a Morot.

La aventura de Marruecos

Desde Madrid

Manifestaciones del general Luque Madrid 31, a las 18.

El general Luque ha manifestado que no tenía noticias de Melilla, pero me parece—ha dicho—que los moros quieren la paz, porque desde hace bastante tiempo no se oyen tiros en las avanzadas.

Además, durante mi estancia en Melilla me manifestaron que los rebeldes quieren someterse, sin concederles crédito hasta que se presentaran.

Es verdaderamente admirable—añadió—la labor realizada por nosotros en el Rif. Personas que conciben la campaña de Argelia y ahora han ido a Melilla, me han comunicado que es sorprendente la diferencia entre la labor de Francia y el esfuerzo hecho por España en el Rif durante estos tres años, pues tenemos bajo nuestro dominio 2,000 kilómetros cuadrados con 100,000 habitantes.

Después ha lamentado, con el señor Canalejas, las exageraciones circulares en la prensa respecto al último combate, pues no tuvimos más de 250 bajas, cifra que no es grande si se compara con las bajas sufridas, sin ir más lejos, por los italianos en el último combate; porque esto es la guerra.

Desde Melilla

Impresiones de una paz próxima Heridos que mejoran Melilla. — Hay muy acentuadas impresiones respecto a una paz próxima.

Algunas fricciones de las cabillas rebeldes pretendieron parlamentar hace días y ahora practican gestiones por mediación del bachir, representante del sultán en la plaza.

Porque que las negociaciones van tan adelantadas que acaso pronto se habrá disuelto la jarca.

En las posiciones avanzadas transcurren con completa calma los días y las noches. No se oye un solo tiro ni se ve ningún grupo rebelde. El campo enemigo parece desierto.

Hace un frío impropio de este clima. Anoche en Imarufon el termómetro bajó hasta 7 grados sobre

El coronel Prieto de Rivera ha salido ya de la calle casi totalmente restablecido.

El teniente Manuel Segura ha mejorado dentro de la gravedad. Acaso sea posible que, aunque inútil, conserve la pierna y el brazo en que recibió los balazos.

Los demás heridos mejoran también. Han sido dados de alta el teniente de cazadores de Tarifa, D. Antonio Acituno, herido en la acción del 7, y 85 soldados.

Desde Ceuta

Varias noticias Ceuta. — La batería de Punta Negra, mandada por el capitán Espuy, ha disparado tres cañonazos por pieza sobre blancos colocados a 6,000 metros.

El «Manuel María» ha remolcado los mencionados blancos.

Se hicieron ciertos disparos. El miércoles se verificarán interesantes prácticas de tiro de cañón por las baterías.

Harán tiros de sector disparando 100 cañonazos y se hará un simulacro de ataque a la plaza por la escuadrilla de torpederos, los cuales remolcarán los blancos. Estos se están construyendo, de madera y lienzo, y estarán terminados esta tarde.

También serán remolcados algunos blancos por cañones automáticos comprados expresamente para este caso.

Ha zarpado el vapor «Cartagena», cargado de grano, para conducirlo a Larache. Ha fundado el «Vicente Ferrer», viene de Tánger, conduciendo muchos moros y turistas.

En Tetuán reina tranquilidad. Se ha restablecido el valor de nuestra moneda.

Los cableños de este bajalato han obtenido buenos precios en las cosechas. Ahora empiezan nuevamente la siembra.

Los trabajos de la carretera de Río Martín adelantan rápidamente.

Muy pronto comenzarán los trabajos de edificación de la llanura de Río Martín, iniciándose la expansión de la ciudad por aquel sitio.

Desde Tánger

Agresión.—Ataque a los franceses Tánger. — En Alcazarquivir un soldado de infantería de marina fué sin permiso a bañarse al río Lucus.

Se desahogado y dejó ropas y municiones en la orilla del río.

Un moro que estaba escondido se apoderó de todo ello.

Cuando el soldado salió del baño le dió el moro un cachetazo en el pie derecho, cortándole el tendón de Aquiles, huyendo después.

El soldado fué trasladado al campamento, donde se le asiste.

El teniente coronel Fernández Silvestre ha iniciado la oportuna sumaria. Se espera que el agresor será oprimido. Se trata de un hecho aislado, producido por haber dado el soldado ocasión, abandonando las armas.

El crucero «Reina Regente» sale esta noche para Cádiz, para repostarse de carbón. Después seguirá el viaje a Santander, donde desempeñará una importante misión que se reserva.

Las columnas francesas fueron nuevamente atacadas por los zacs, siendo oprimidos los cableños, que huyeron con bajas.

Del Extranjero

Inglaterra

Los realistas portugueses

Con el dinero que le envían los católicos portugueses, el ex rey Manuel compra joyas a las bellas cocotas.

Loures 31, a las 215.

El Reynolds asegura que el ex rey Manuel no puede ser considerado como un pretendiente serio a la restauración monárquica de Portugal. Todo el dinero que le envían los católicos militantes de distintos países le emplea el ex rey divirtiéndose en la residencia de Richmond y cubriendo de joyas a las cocotas.

El único pretendiente que puede intentar alguna perturbación momentánea en Portugal es el príncipe de Braganza. Este tiene dinero pues casó con la americana Anny Stewart, que aportó al casamiento un dote de 30,000,000 de dólares.

«La esposa del príncipe de Braganza facilita dinero — dice el Reynolds — para organizar excursiones filibusteras en Portugal, merced a la complicidad del Gobierno español que da su consentimiento ordenando a los gobernadores de las provincias limítrofes para no impedir los movimientos de los realistas, permitiéndoles concentrar en el territorio español tropas, municiones y cañones.» — L.

Alsacia-Lorena

Elecciones generales

París 31, a las 215.—Metz. Hizo el segundo escrutinio en las veintinueve circunscripciones en que hubo en las primeras elecciones empate, el resultado ha sido desastroso para la Liga Nacional, cuyos individuos más eminentes han sido derrotados. La composición definitiva del centro, 24; demócratas liberales, 9; socialistas, 11; nacionalistas, 10; independientes, 6, de los cuales 4 simpatizan con los liberales y 2 con el centro.

LA GUERRA ITALO-TURCA

Desde Bolonia

Un reservista hace fuego contra un grupo de oficiales París 31, a las 8.10. — Bolonia. Un reservista llamado Maselli, en el momento en que iba a partir con su compañía para Trípoli ha hecho fuego en el patio del cuartel contra un grupo de oficiales. Quedó herido un teniente coronel.

La revolución china

Desde Pekín

Triunfo moral de los revolucionarios París 31, a las 8.10. — Pekín. Se ha publicado en el diario oficial un edicto imperial, otorgando una Constitución y un Gabinete del que queda excluida la nobleza y concediendo el perdón a los rebeldes.

Desde Nueva York

Un proyecto de los republicanos chinos París 31, a las 9:53. — Nueva York. Un miembro del Comité de la Joven China ha declarado que los republicanos chinos acaban el proyecto de excluir de la futura Federación china, las provincias de la Manchuria, las de la Mongolia y las del Tibet, donde actualmente es imposible la aplicación del régimen republicano.

Los diez y ocho provincias restantes del

Imperio serían transformadas en Estados autónomos y formarían la República federal china, siendo la capital Hankow.

Maichuria se vendría al Japón, la Mongolia a Rusia y el Tibet a Inglaterra.

Las tres potencias se comprometerían colectivamente a asegurar la integridad territorial de la nueva República, lo que permitiría a ésta tener una marina y un ejército modestos, para consagrar todos los recursos financieros a obras públicas y a grandes reformas que regeneraran en pocos años al pueblo chino.

Sociales

Pro-precios

Se nos sugiere la inserción de las siguientes líneas: «La Comisión Pro-precios ruega a todas las entidades que no hayan recibido la comunicación invitándolas a la reunión que el jueves 2 de Noviembre celebrarán todas las entidades obreras de Barcelona, en el local de panaderos La España, se den por invitadas a ella.»

Tratándose de asuntos de grandísima importancia para el proletariado barcelonés, esperamos que ninguno dejará de asistir.—La Comisión.»

Los ebanistas

La Unión del Ramo de Ebanistería ha dirigido a los presidentes del Colegio de Artífices y Gremio de ebanistas y en tienda y demás patronos, el siguiente comunicado:

Ha conferenciado con el presidente de la Audiencia señor Del Río, el secretario de la Diputación señor Parés, sobre asuntos relacionados con el Censo.

Espectáculos

PRINCIPAL.—Hoy festividad de Todos los Santos. Tarde a las 3 y media. Noche a las 9.

D. Juan Tenorio, Els poruchs

Protagonistas Sra. Xirgu, Sr. Giménez.—Mañana, tarde y noche, «D. Juan Tenorio», «Els poruchs», Dilluns, estreno «Magda», per la Sra. Xirgu.—Despacha en contaduría.

GRAN TEATRO DEL LICEO.—Compañía de ópera italiana de primísimo cartel. Inauguración el 30 de Noviembre.—Queda abierto el abono en la Administración de este Teatro, calle de San Pablo, núm. 1 bis, de 10 a 12, de 4 y 7 tarde y de 9 a 12 noche.

A los señores abonados a la última temporada se les reservarán sus localidades hasta las 12 de la noche del día 10, pasado cuyo término la Empresa dispondrá de ellas.

TEATRO CIRGO BARCELONES

GRAN CINEMATOGRAFO

Hoy miércoles, festividad de Todos los Santos, a las tres tarde, sesión popular.—Entrada a 4 platos, 30 céntimos. Segundo piso, 10 céntimos.—A las seis, tarde y noche, sesión especial.—Entrada a 4 platos, 40 céntimos. Segundo piso, 15 céntimos.

20 películas, 20

de e guroso estreno, figurando como última de programa

D. Pedro I el Cruel

de 800 metros

El sueño negro (1,400 metros)

El sitio de Calais (700 metros)

Esta última es la más colosal película conocida hasta el día, pues entran en su interpretación 1,500 personas y 400 caballos. Mañana estreno de la grandiosa y sensacional película

La víctima de los Mormones

TEATRO ROMEA

CATALA

Compañía cómica dramática del eminente primer actor

RICARDO CALVO

Primera actriz Lol. Velázquez.—Hoy festividad de todos los Santos. Tarde a las 3 y media. Noche 9 y cuarto, 6 y 7.—representación del grandioso drama religioso, fantástico, en 7 actos y en verso dividido en 2 partes del inmortal poeta José Zorrilla.

D. Juan Tenorio

Exito insuperable de Ricardo Calvo. Magnífico decorado de Soler y Rovirosa. El graciosísimo dote de fiesta en 1 acto y en verso de Javier de Burgos

El novio de Doña Inés

Mañana jueves, día de Difuntos, funciones tarde y noche, 8 y 9.—representaciones del grandioso drama «D. Juan Tenorio», por Ricardo Calvo y 1 y 2.—representaciones del juguete en 1 acto y 2 cuadros de Salvador M. Granés.

JUANITO TENORIO

Se despacha en contaduría.

TEATRO TIVOLI.—Hoy festividad de Todos los Santos, 2 grandes funciones. Tarde a las 3 y media. Noche a las 9, tomando parte los célebres chinos,

5 CHONG-1H

Mañana, gran matiné regalando el popular clown Carpi, riquísimas pastas de chocolate de la acreditada fábrica Boix. Noche a las 9, gran gala moda, reñido y de alta sociedad barcelonesa.—Detalles por cartels.

TEATRO NOVEDADES.—Compañía Cómica

lirica dirigida por el primer actor Emilio Duval y los maestros directores Matias Puchades y Vicente Pellicer, de la que forman parte las primeras tipes

Pilar Martí y Sofia Palacios

y Teresa Bardas.—Hoy miércoles, festividad de Todos los Santos, dos grandes funciones. Tarde a las 3 y media, 1.º «Molinos de viento», 2.º «El país de las hadas», 3.º «Lola Montes», 4.º «Ninón», Noche a las 9 y cuarto, 1.º «Curra», 2.º «Lola Montes», 3.º «El país de las hadas», 4.º «La revoltosa». En breve los estrenos «Agua de Noria», del maestro Vives y «La canción húngara».

EL DORADO (Teatro de Cataluña).—Compañía

Llorra-La Riva.—Hoy miércoles, tarde y noche, el juguete cómico en tres actos, «La cición» y la comedia en un acto, «La victoria del general».—Mañana jueves, día de Difuntos, extraordinaria función, por la tarde 3 actos, «El octavo no mentira y «La ducha». Noche día de moda, «La Cición» y «La victoria del general».

TEATRO GRANVIA

Hoy miércoles, a las 3 y media. Noche a las 9.

D. Juan Tenorio

El Nuevo Tenorio

desempeñando la parte de D. Juan, los reputados actores. Tarde a 11. Noche a 10. Butaca 1 peseta. Entrada general 40 céntimos.

GRAN TEATRO ESPAÑOL

Compañía Parreño

Hoy miércoles, festividad de Todos los Santos. Tarde a las 3 y noche a las 8 y media, función monstruo, 14 actos, 14.

D. Juan Tenorio y El Nuevo Tenorio

por la Sra. Revert y señores Parreño y Buxen. Decorado del Teatro de Novedades del gran

Soler y Rovirosa

Grandioso y deslumbrante apoteosis, decoración nueva de Giménez y Solá, representando un magnífico

BARCO GALERA

El mayor barco conocido. Mañana jueves, día de los Difuntos, tarde y noche, «D. Juan Tenorio», «El Nuevo Tenorio». Se despacha en contaduría a sin aumento de precio.—Sábado, el melodrama «Mañana Menotti la loca de los Alpes».

TEATRO APOLO

Hoy miércoles, 1.º noviembre. Tarde a las 3, noche a las 8 y media, función monstruo, conjunto sin igual, 14 actos, 14, el fantástico drama en 7 actos

D. Juan Tenorio

y la leyenda también en 7 actos

El nuevo Tenorio

Riquísima presentación, nuevo y sorprendente apoteosis. Protagonistas Sra. Puchol, Sres. Rojas y Perelló.—Mañana jueves, tarde y noche, «Don Juan Tenorio» y «El Nuevo Tenorio».—Pronto saldrá «El sol de la humanidad».

TEATRO COMICO

Compañía de zarzuela y ópera española, de la que forman parte los tenores

Utor—Monté

ANUNCIOS OFICIALES

PRODUCTOS DE LA COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA. Líneas de Almería y Granada. Fechas: Del 11 al 20 de Octubre 1911... 178,198'12

Comerciales

Garnes. Cerda. — Extremos, r'95. Blancos país, 2'05. Blancos Valencia, 2'10; Malloquines, 0'00. Vacuno. — Terneras, 0'00. Vacas, 0'00. Bueyes, 0'00.

BOLSAS

Table with columns: Sesión de la mañana, Sesión de la tarde, BOLSA, GIBROS, EFECTOS PÚBLICOS ESPAÑOLES. Lists various market data and prices.

Table with columns: Deuda amortizable, Deuda Municipal, Empréstito Diputación, Puerto de Mel y Chaf. Lists financial obligations and their terms.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with columns: Cambio anter., Norte-España, Prior. Barcelona, Lirra y Reus y Tarragona, etc. Lists exchange rates and bond prices.

ACCIONES FIN DE ME

Table with columns: Banco Hispano Colonial, Cat. Gral. de Crédito, Ferroc. Med. a Zam. y O. a Vigo, etc. Lists stock prices for various companies.

Table with columns: Bolein tarde, Premio del Oro, Premios Corrientes de la Plata Fina. Lists daily market news and prize information.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Interior 4 por 100 contado, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco España, etc. Lists Madrid stock market data.

Bolsa de París

Table with columns: Exterior Español, Renta Francés, Acciones F. C. Norte España, etc. Lists Paris stock market data.

Bolsa de Londres

Table with columns: Renta española, Consolidado inglés, Venezolana Dis. 3 por 100, etc. Lists London stock market data.

Mercados

Table with columns: CAFÉ—Good Averages, NEW-YORK, PARIS, AZÚCAR. Lists commodity prices for coffee, sugar, etc.

Table with columns: 4 Enero, 4 Marzo, SOSTENIDO, HAMBURGO, AZÚCAR. Lists international market data and exchange rates.

LONDRES METALES

Table with columns: Cobre, Estaño, Plomo, Plata. Lists London metal prices.

ALGODONES

Table with columns: Cetzaciones facilitadas por la Casa Garriáa Negués Sobrinos. Lists cotton market information.

NEW-YORK, 31 de Octubre de 1911.

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Lists New York market data.

NEW-YORK, 31 de Octubre de 1911.

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Lists New York market data.

NEW-YORK, 31 de Octubre de 1911.

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Lists New York market data.

NEW-YORK, 31 de Octubre de 1911.

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Lists New York market data.

Impresiones bursátiles

La liquidación ha podido llevarse a cabo sin que afortunadamente surgiera la menor dificultad. Gracias a las aportaciones en efectivo, el interés del dinero ha retrocedido al 6 por 100, tipo al cual se ha hecho hoy el traspaso de operaciones para el próximo mes de Noviembre.

Impresiones bursátiles

El curso de los valores no presenta gran variación, limitándose tanto las acciones ferroviarias como la Renta a fluctuar alrededor de los tipos conocidos. París y Madrid manteniéndose sin variaciones notables. El cierre de la mañana en el Bolsín daba: Interior 84'17; Nortes 92'10, y Alicantes 91'70.

METALES TELEGRAMA

Table with columns: Londres 31 30 Octobr de 1911, Precio por tonelada inglesa de 1016, Cobre, Standard, Best Selected, etc. Lists metal prices from Telegrama.

Fénol Comelerán

Large advertisement for Fénol Comelerán disinfectant. Includes text: 'Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador ó insecticida.' and 'Depósito Central J. URIACH Y O. - Moncada, 20'.

Advertisement for S. TALAVERA E HIJOS, Consignatarios de Buques. Lists shipping routes to Barcelona, Amsterdam, Rotterdam, etc.

Advertisement for Enfermedades Secretas and Centro de Saldistas. Lists medical services and contact information.

Advertisement for Linea Pinillos, Servicio al Brasil-Plata. Lists shipping schedules and routes.

Advertisement for Almanaque Bailly-Baillière, PARA 1912. Includes text: '500 PÁGINAS DE TEXTO. = MAS DE 1.000 GRABADOS' and 'REGALA'.

Advertisement for Los Tres Regalos, Bombas. Lists products and prices.

Advertisement for Esqueletos Mortuorios. Lists funeral home services.

Advertisement for Santal Midy, Curación Radical y Rápida. Includes text: 'Intensivo y de una Pureza absoluta' and 'Cada capsula de este Modelo nombre: MIDY'.